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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Cohnen, Ulrike     
 
 
- Stellvertretender Vorsitz 
 
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Jung, Franz     
Kley, Jan-Dustin     
Prof. Dr. Leinen, Felix    
Linde, Jürgen     
Meier, Konrad     
Molitor, Regina     
Quast-Stein, Sieglinde     
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Eckert, Christine     
Groden-Kranich, Ursula     
Dr. Röder, Rupert     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alkozei, Hassina     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Amtseinführung und Vereidigung der neuen Ortsvorsteherin 
 
Anträge 
 
2. Spielplätze mit weiteren Geräten (SPD) 
 
3. Größere Mülleimer für Alte Mainzer Straße (FDP) 
 
Anträge für die Verkehrskommission 
 
4. Errichtung eines Zebrastreifens (CDU) 
 
Anfragen 
 
5. Aktualisierung des Straßenverzeichnisses in der Straßenreinigungssatzung (ÖDP) 
 
6. Anstellen des Laufbrunnens in der Bürgermeister-Keim-Straße  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
7. Verlegung Wahllokal Frankenhöhe (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
8. Zukünftige Nutzung der alten Hechtsheimer Ortsverwaltung (SPD) 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Umgestaltung der Alten Mainzer Straße im Ortskern (ÖDP) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0015/2023, FDP, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
 10.2. Antrag 1631/2022 Fehlende Räumlichkeiten für fehlende Kita-/Hortplätze, für 

Seniorenarbeit und kleine Vereine 
 10.3. Einrichtung einer bedarfsorientierten und sensorgesteuerten („smarten“) 

Beleuchtung entlang des Henkackerweges 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Wartefrist bei der Benennung von Straßen, Wegen und Plätzen nach 

verstorbenen Personen 
 11.2. Sonstige Mitteilungen 
 
12. Stadtteilmittel 
 
13. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frau Zehe-Clauß eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Amtseinführung und Vereidigung der neuen Ortsvorsteherin 
 
Frau Zehe-Clauß übergibt das Wort an Frau Beigeordnete Matz. 
 
Frau Matz gratuliert Frau Cohnen zur gewonnenen Wahl und wünscht ihr alles Gute für ihre 
Zeit als Ortsvorsteherin. Anschließend ernennt Sie Frau Cohnen zur Ortsvorsteherin gemäß 
der gesetzlichen Vorschriften und führt sie unter Aushändigung der Urkunde in ihr Amt ein.  
 
Frau Cohnen bedankt sich für das ihr entgegengebrachte Vertrauen. Auch bedankt Sie sich bei 
Ihrer Stellvertreterin Frau Zehe-Clauß für die gute Einarbeitung. 
 
Frau Cohnen übernimmt als neue Ortsvorsteherin den Vorsitz der Sitzung. 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Spielplätze mit weiteren Geräten (SPD) 

Vorlage: 0411/2023 
 
Herr Kley begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Frau Groden-Kranich sagt zu, hierzu demnächst eine Anfrage im Stadtrat zu stellen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Größere Mülleimer für Alte Mainzer Straße (FDP) 

Vorlage: 0415/2023 
 
Frau  Zehe-Clauß begründet den Antrag der FDP. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates kommt der Vorschlag, alle Standorte für Müllbehältnisse zu 
sammeln und diese gebündelt an die Verwaltung weiterzugeben. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird ebenfalls deutlich, dass viele Menschen diese Müllbehältnisse 
zur Entsorgung ihres Hausmülles verwenden. Man wünscht sich daher Behältnisse, bei denen 
dies nicht mehr möglich ist. Frau Cohnen erwähnt in diesem Zusammenhang, dass es 
Müllbehältnisse gibt, an denen eine Sammelstelle für Pfandflaschen angebracht ist. 
 
Es wird jedoch schnell deutlich, dass man sich dem Thema Pfand- und Glasflaschen separat 
widmen muss. 
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Man möchte den Ortsmittelpunkt als eine Art Pilotprojekt betrachten, um dann zu sehen, wie 
man weiter vorgeht.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anträge für die Verkehrskommission                                                     
 
 
 
Punkt 4 Errichtung eines Zebrastreifens (CDU) 

Vorlage: 0402/2023 
 
Herr Steffen begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Gerade im Rahmen der Wahlkampfstände auf der Frankenhöhe wurde man vermehrt auf 
dieses Thema angesprochen. Während der Bauzeit der Wohnanlagen in der Fastradastraße gab 
es in dem Bereich zwei Fußgängerüberwege. Aktuell wurden jedoch beide entfernt. Da dieser 
Bereich jedoch als Fußweg zu zwei Kindertagesstätten führt und auch als Schulweg genutzt 
wird, wäre die Einrichtung eines Fußgängerüberweges doch sehr wünschenswert. 
 
In diesem Zusammenhang informiert die Vorsitzende darüber, dass sie kurzfristig versuchen 
wird, mit Herrn Beck einen Termin für eine Verkehrskommission zu bekommen. Hier wird 
man sich diesem Thema unter anderem annehmen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Aktualisierung des Straßenverzeichnisses in der 

Straßenreinigungssatzung (ÖDP) 
Vorlage: 0401/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man ist jedoch sehr irritiert darüber, dass man vorab Bilder sammeln soll und somit die eigenen 
Mitbürger:innen an eine Art Pranger stellen muss. Dies wurde damals in dieser Art nicht 
kommuniziert.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Anstellen des Laufbrunnens in der Bürgermeister-Keim-Straße 

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0408/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
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Punkt 7 Verlegung Wahllokal Frankenhöhe (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 0409/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man möchte jedoch anmerken, dass der Fußweg für viele ältere Menschen nur schwer zu 
bewältigen bzw. gar nicht möglich war.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Zukünftige Nutzung der alten Hechtsheimer Ortsverwaltung (SPD) 

Vorlage: 0410/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Frau Beigeordnete Matz berichtet den Anwesenden kurz den aktuellen Sachstand. Hier muss 
immer berücksichtigt werden, dass die weitere Nutzung kompatibel mit der Bücherei bleibt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Umgestaltung der Alten Mainzer Straße im Ortskern (ÖDP) 

Vorlage: 1602/2022 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0015/2023, FDP,  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Beendigung der wilden Müllablagerung auf dem kleinen Platz 
an der Straße Am Rech kurz vor der Ausfahrt in die Alte Mainzer 
Straße durch Abbau der dort aufgestellten Altkleidercontainer 
Vorlage: 0288/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      



   8 

 
 
Punkt 10.2 Antrag 1631/2022 Fehlende Räumlichkeiten für fehlende Kita-/ 

Hortplätze, für Seniorenarbeit und kleine Vereine 
Vorlage: 0275/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.3 Einrichtung einer bedarfsorientierten und sensorgesteuerten 

(„smarten“) Beleuchtung entlang des Henkackerweges 
Vorlage: 0245/2023 

 
Der Ortsbeirat Hechtsheim nimmt die Einrichtung einer bedarfsorientierten und 
sensorgesteuerten („smarten“) Beleuchtung entlang des Henkackerweges zur Kenntnis. 
 
Man merkt jedoch an, dass diese Art der Beleuchtung bereits vor geraumer Zeit für den Weg 
Richtung Messegelände beantragt wurde. Ist hier eine solche Beleuchtung ebenfalls geplant?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Wartefrist bei der Benennung von Straßen, Wegen und Plätzen nach 

verstorbenen Personen 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Information der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Sonstige Mitteilungen 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
Der Gewerbeverein plant ein Frühjahrsfest zusammen mit Möbel Martin. Weitere 
Informationen folgen noch.  
 
Der Dreck Weg-Tag findet am 25.03.2023 statt. Zum Essen sind bisher 70 Personen 
angemeldet. Die benötigten Müllsäcke können in der Ortsverwaltung abgeholt werden. 
 
Am 25. und 26.03.2023 finden die Weinprobiertage im Bürgerhaus statt.   
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Punkt 12 Stadtteilmittel 
 
Frau Cohnen übergibt den Vorsitz an Frau Zehe-Clauß, da Sie aufgrund des Antrages des 
Turnvereins Hechtsheim befangen ist. Sie nimmt auch nicht an der Beratung unter diesem 
Tagesordnungspunkt teil. 
 
Frau Zehe-Clauß erinnert daran, dass bereits in der letzten Sitzung beschlossen wurde, den 
Antrag zur Vergabe von Stadtteilmitteln direkt zu verabschieden, sobald diese von Seiten der 
Stadt genehmigt sind. Durch den Weggang von Frau Herda Muñoz wurde der Antrag aus dem 
Jahr 2022 leider bei der damaligen Vergabe der Mittel vergessen.  
 
Man beschließt einstimmig (12;0;0;1) die Vergabe von 220,00 Euro. Dieser Betrag orientiert 
sich an der Höhe aus dem letzten Jahr. 
 
Frau Cohnen bedankt sich hierfür und übernimmt wieder die Sitzungsleitung.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwesenden erfolgen folgende Wortmeldungen: 
 
- Frau Brigitta Mühe lädt den Ortsbeirat in die Stadtteilbücherei in Hechtsheim ein. Dieser 

nimmt das Angebot gerne an. Frau Cohnen wird sich mit Frau Mühe bzgl. eines Termins in 
Verbindung setzen.  

 
- Aus den Reihen der Bürger:innen wird gefragt, ob dem Ortsbeirat bekannt ist, dass in der 

Frühlingsschule bereits seit längerer Zeit Schadstoffmessungen durchgeführt werden. Da dem 
Ortsbeirat hierzu keine näheren Informationen vorliegen, bittet man die Verwaltung, dies 
nachzuholen und den Ortsbeirat über die Messungen und die geplanten Maßnahmen zu 
informieren. 

 
Weitere Meldungen erfolgen nicht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
gez. Ulrike Cohnen gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz  Schriftführung 
 
 
 
gez. Birgit Zehe-Clauß 
........................................................... 
Vorsitz  
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